

Zeitschrift: Revue suisse de numismatique = Schweizerische numismatische Rundschau
Herausgeber: Société Suisse de Numismatique = Schweizerische Numismatische Gesellschaft
Band: 19 (1914)

Artikel: Münzmeister Hans Gutenson von St. Gallen und seine Söhne
Autor: Hahn, E.
Kapitel: [Vorbemerkung und Einleitung]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-172765>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 26.11.2024

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Münzmeister Hans Gutenson von St. Gallen und seine Söhne.

VORBEMERKUNG. — Die im Texte mit grössern Ziffern (2) angebrachten Hinweise beziehen sich auf die am Schlusse des Artikels befindlichen Zitate und Auszüge, während die kleinern Ziffern (2) auf die Anmerkungen am Fusse der gleichen Seite verweisen.

In der Litteratur der schweizerischen Münzkunde ist Hans Gutenson kein Unbekannter (1). Aber die Angaben der Autoren sind kurz genug und enthalten nicht nur manche Verwechslungen zwischen den verschiedenen Personen, sondern auch zahlreiche Unrichtigkeiten. Beinahe alle diese Mitteilungen lassen sich auf diejenigen des verdienten alten Haller zurückführen. Die Archive in St. Gallen und Zürich, wo die hauptsächlichsten Vertreter des Namens Gutenson gearbeitet hatten, boten nun glücklicher Weise Ausbeute genug, um die Kenntnis der Lebensumstände der Gutenson wesentlich zu vermehren und zu berichtigen. Für die öfters in Anspruch genommene Mithilfe bei der Durchforschung der genannten beiden Archive ist der Verfasser besonders dem verstorbenen Herrn Labhart-Labhart, in Zürich, und Herrn Stadtarchivar Dr. Tr. Schiess, in St. Gallen, zu lebhaftem Danke verpflichtet.